

# JORGE GEFFNER

por Leonardo Fainboim

Realizar una semblanza del Dr Jorge Geffner es una tarea gratificante que quizás está teñida por el cariño y admiración por el personaje. Con él hemos transitado juntos una parte importante de nuestras vidas, por lo cual habrá inevitables auto-referencias.

En el año 1984 asumo como Profesor Titular en el Departamento de Microbiología Parasitología e Inmunología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires. Junto a mi entrañable amigo y compañero, el Dr. Leonardo Satz nos proponemos el desarrollo de una nueva orientación focalizada en los nuevos conceptos de la Inmunología humana. En ese momento, una gran dificultad consistía en disponer de los recursos humanos para transferir los nuevos avances de la Inmunología humana a una población de 2000 alumnos. Leo Satz y yo hacía poco que habíamos regresado al país y estábamos en un proceso de desarrollar nuestros laboratorios de investigación. Es ese momento, Jorge se desempeñaba como ayudante de segunda en el Departamento, con el agregado de que desarrollaba una activa tarea de investigación en la Academia Nacional de Medicina. De su grupo se incorporaron algunos de sus estudiantes que formaron el núcleo inicial de docentes auxiliares en la orientación. Entre las múltiples pasiones de Jorge, la



docencia es indudablemente una de ellas. Pasión que mantuvo y expandió hasta el presente. Reflejo de ello, es la enorme cantidad de docentes que Jorge agrupó y sigue agrupando todos los días a su alrededor. Él es el primero en llegar a tempranas horas de la mañana, y el último en retirarse a altas horas de la noche, sin reparar en feriados ni fines de semana. Es profesor titular desde el año 2013, cuando por sus antecedentes docentes y de investigación debería haberlo sido antes. Una explicación que quedará en otras manos, pero que seguramente esté relacionado con su compromiso en defender posiciones y principios por las que siempre ha luchado.

Como fruto de la intensa actividad docente, se generó alrededor de Jorge un gran número de estudiantes que se incorporaron a tareas de investigación. Ha dirigido y completado 13 tesis de Doctorado, tanto en

la Academia Nacional de Medicina como en Instituto de **Investigaciones Biomédicas en Retrovirus y Sida (INBIRS)**. Su actividad de investigación ha sido muy intensa, resultando en la producción de más de 160 trabajos dentro de las revistas de mayor impacto internacional. En los últimos 3 años, ha publicado 40 trabajos, la mayoría relacionados con la epidemia de COVID 19, convirtiéndolo en un referente internacional y motivo de consulta tanto a nivel académico, como realizando tareas de difusión a la población. Su enorme capacidad de trabajo no le impide llevar adelante una enorme tarea de gestión. Es desde el año 2019, director del Departamento de Microbiología, Parasitología e Inmunología, y desde el año 2023 director del INBIRS. En el año 2022, fue elegido miembro de la Academia Nacional de Farmacia y Bioquímica, y Miembro de la Academia de Ciencias de América Latina.

No quisiera terminar una fría descripción de un brillante docente e investigador, sin contarles que este individuo poseedor de una extrema humildad, nunca aceptó dejar su país, a pesar de tener múltiples oportunidades y reconocimiento internacional. Es un ejemplo de generosidad para imitar, en Jorge prima la mirada sobre el otro frente a la propia.